

JULIO!

Organo del Comité Ejecutivo Antifascista

Redacción y administración
Arzobispo Polou, 9 — Teléfono 13

Gandía 29 de Agosto de 1936

AÑO I — NUM. 4
PRECIO 15 CTS.

LA LIBERTAD DEL PUEBLO

Terminaba nuestro anterior artículo realzando la principal característica que, según nuestra objetividad tendrá el triunfo de nuestra lucha, contra el fascismo: el pueblo habrá conquistado su libertad. Y esta «libertad» la establecerá por sí mismo, la definirá plenamente, como pueblo adulto que es, con la transformación de los organismos estatales, que han caído en sus manos, para adaptarlos al nuevo orden de cosas; con la supresión de aquellos vestigios de opresión, cuyas cabezas reales han caído ya bajo la justicia popular, directa y suprema; con las nuevas instituciones surgidas en la lucha y las que surgirán progresivamente para consolidar su triunfo. Y, en fin, la garantía de la Libertad, su incorruptibilidad y su soberanía absoluta está asegurada por el *pueblo en armas*; y resulta casi ocioso decirlo porque «pueblo en armas» quiere decir Libertad, y la libertad es soberanía y la soberanía para ser como tal ha de fundarse en la liberrísima autodeterminación, y ha de ser una e indivisible.

Nuestra propiedad ha tenido un carácter feudal que en las regiones de latifundios se manifestaba directamente y que en las regiones, como la nuestra, en que la propiedad de las tierras era «disfrutada» por gran número de pequeños propietarios y arrendatarios, se traducía o manifestaba en las relaciones económicas y sociales que de ellas se deriva, convirtiendo los créditos en grupos, las contribuciones en instrumento de sumisión y los productos de la tierra en botín de comerciantes y parásitos. Y este carácter feudal se extendía a la industria, a las minas, los servicios públicos, a los Bancos etc., que no persiguieron nunca un progreso económico, sino el lucro personal; la satisfacción de los señores. De aquí se deduce que, en nuestro país no estuviera la lucha determinada a la consiguiente del capitalismo y el proletariado.

Nuestro capitalismo es raquíptico.

Nuestra lucha no es de clases, que es de un pueblo contra sus opresores y por eso en esta nuestra guerra pelean, hombro a hombro, campesinos y clases medias, artesanos y proletarios en las primeras filas de los fusiles. Y por eso el triunfo ha de ser de todos. No de una sola de sus partes y menos aun de un sector ideológico de una de estas partes.

Y como el triunfo significa el exterminio de los opresores, la industria viene a manos del proletariado y el campesino entra en la plena posición de la tierra. Y de estas dos condiciones, aparentemente contradictorias, surgirá la nueva estructura económica que abrirá en nuestro país el cauce de su total emancipación.

Pero puesto que ha sido vencida la burguesía, en el nuevo orden de cosas no puede volver a surgir, y la posición de la tierra por los campesinos no puede ser, de ninguna manera, la creación de una nueva propiedad burguesa. El sentido de la propiedad ha sido revocado completamente. El nuevo sentido de la propiedad está determinado por la marcha ascendente del proletariado al que van unidos, codo con codo en la vanguardia, nuestros campesinos.

Por eso las consignas del Partido Comunista, marcan en estas horas el camino de la Revolución.

Respecto a los pequeños propietarios, a los industriales modestos.

Viva la Libertad del Pueblo.

O. COLL

Nada hermana a los
hombres como la volun-
tad de hacer entre varios
lo que uno es imposible.

Vale mas morir para
ser libres, que vivir siendo
esclavos.
(palabras de Espartaco)

Carta abierta

Gandía 23 de Agosto de 1936

Señor Director de «JULIO».
Presente

Muy señor mío: Llevado de mi mejor deseo y en apoyo de la libertad y defensa de la clase trabajadora, me permito dirigirle estas líneas por si pudieran servir de iniciativa o en otro caso de adhesión, a solicitar de usted abrir en las columnas de su diario o en otro sitio, una subscripción voluntaria en metálico o especies útiles para ayudar al Gobierno legalmente constituido y fuerzas leales que luchan. De acuerdo con las disponibilidades y voluntad de cada uno podría ser por una sola vez o de resistencia, o sea constante y mientras fuera necesario.

No soy mas que un modesto obrero de la pluma con un jornal que no llega al de uno del campo, pero que con gusto apartaré de mi retribución una peseta diaria desde que comenzó el movimiento subversivo, que públicamente condeno, hasta que sea dominado. Esta suma ya vencida la tengo a disposición y las que vayan viniendo las entregaré por semanas o meses según se necesiten.

Sin nada más saludale atentamente y es de usted atto. y S. S.—Salud.

LINO

Nota de la Redacción: Publicamos la carta como modelo de entusiasmo y sacrificio. «JULIO» va a incrementar una campaña en este sentido. Mantas, toallas, jerseys, alpargatas, bufandas etc., todo es bueno y necesario.

Pedimos a los comerciantes de Gandía y distrito, que cuantos artículos, muchos de ellos, son ya «chancas», lo entreguen en Arzobispo Polou, 9 para su distribución, o bien metálico, con la advertencia de que es para la adquisición de estos artículos.

Camarada: Lee y propaga
«Julio»

PAGINAS DE LA HISTORIA

El espíritu popular

Existen pocos asuntos sobre los cuales se haya escrito tanto como el de nuestra Guerra de la Independencia. Así lo afirman los grandes escritores y no ha menester que lo recordemos nosotros. La Guerra de la Independencia dejó para nuestra historia las más bellas páginas.

El origen de esta Guerra no creo sea oculto para ningún español, al igual que el glorioso resultado final.

El gran sueño de Napoleón, el más elevado ideal de su vida, fué, según se le achaca, el del *Imperio Nacional*. No para satisfacer un mero deseo de dominio brutal, ni una vulgar vanidad, sino para conseguir la *Armonía*, para domar el *Caos*, en que se debatía y aun sigue debatiéndose la vida política de la Humanidad.

Y he aquí, que aquellas empresas napoleónicas, desarrolladas en nuestro suelo, hoy se reproducen en distinto sentido y en manera menos justa. La lucha es entre hermanos. Y todo ello por unos Generalotes que, en muy buena armonía con un partido político, del que no ha menester mencionar su nombre, se han alzado contra la República Española; pisoteando la democracia y derechos que para sí conquistó el obrero sin deramar una gota de sangre. Los generalotes siguen en pié. Se debaten con la muerte, que está en acechanza... Yo quisiera, en las últimas horas de estos, acercarme a sus oídos y decirles, en tono quedo y reposado: ¡Cual ignorancia ha sido la vuestra! La evolución de la vida ha hecho que el obrero reconozca sus derechos y se muestre hartos ya de yacer en el fango de esa materia vil y canallesca en que no pudo mostrar sus derechos y si se le acrecentaron sus deberes, hasta hacer de este, no un ser humano, sino un muñeco, un autómatas en que todos sus resortes eran movidos para hacer más exuberante el capital de sus «señores» y, aun, después mostrasen en reverencia... Ahora bien, si vuestra vida alegre y acomodadiza os ha separado de tan fuerte realidad; si no creísteis encontrar frente a vuestro canallesco impulso el ímpetu del espíritu popular, yo os digo, que a vuestra confesión en la hora final, no le cabe otra oración, tan justa y retribuida, que como aquella otra que, Napoleón, refiriéndose a España, escribió en su *Memorial de Santa Elena*, juzgando su comportamiento y que dice: «Enfoqué mal el asunto ese, lo confieso; la inmoralidad debió resultar demasiado patente; la injusticia sobrado cínica, y todo ello hartos malo, puesto que he sucumbido...»

La historia se repite. La Guerra de la Independencia-1808-1814-fué ganada por el espíritu popular con quien ni Napoleón ni los actuales sediciosos, contaron. El movimiento actual, un tanto más inhumano que aquel otro, supuesto la lucha es entre españoles, también tiene a su agonía. La República Española quedará impoluta, mostrando la senda de la democracia, único camino justo y hereditario por el que ha de pasar victorioso, como verdadero héroe, el espíritu popular.

F. SOLERA Y MORENO

AVISO A LOS BULISTAS

Preparado está el alojamiento en la Carcel Modelo de Madrid. Los bulistas deben tener esto en cuenta:

Preparado está el alojamiento
en la Carcel Modelo de Madrid

DE LAS COMISIONES

Hacienda

Se pone en conocimiento del vecindario de Gandía que a petición de numerosos ciudadanos, ha quedado abierta una suscripción voluntaria a beneficio de nuestras Milicias que tan bravamente están combatiendo por la libertad, a cuyo efecto se admiten donativos en este departamento de Hacienda del Comité Ejecutivo Antifascista, San Francisco de Borja, 50, todos los días laborables, de 10 a 13.

Gandía 26 de Agosto de 1936.

La Comisión de Hacienda

Comité

Se pone en conocimiento del público en general, que este C. E. A., se ha domiciliado en el edificio de la antigua calle de S. Francisco de Borja, 50, donde tiene instaladas todas las oficinas que controla (Abastos, Comunicaciones, Hacienda y Banca, Fomento e Iniciativas, etc. Estas oficinas estarán abiertas al público a todas las horas hábiles.

Tenemos entendido que el C. E. A., ha reducido el número de sus componentes, a fin de facilitar las reuniones y perfeccionar el funcionamiento del referido Comité.

Otro de los acuerdos tomados es recabar la máxima autoridad en todo lo referente a Gandía y el distrito, habiéndosele sido ratificada dicha autoridad por las sindicales obreras y partidos políticos.

Fomento e Iniciativas

Esta comisión espera de todos los propietarios de fincas urbanas enclavadas en esta localidad, notifiquen en nuestras oficinas (S. Francisco de Borja, 50) detalle sobre los locales que tengan libres, para, mediante arriendo, dar acomodo al gran número de vecinos que por los numerosos derribos que las reformas han iniciado; se encuentran sin habitación. Se advierte que se procederá contra aquellos propietarios que desoigan esta advertencia.

Habiéndose interesado esta comisión por la debida conservación del gran número de obras de arte que existen en la finca denominada «Convento de S. Jerónimo», dentro de breve plazo se procederá, con la Junta de Incautaciones de Obras de arte de Valencia, a estudiar, inventariar y clasificar los objetos artísticos allí existentes, sin dejar por ello de llevar a cabo análogo trabajo con lo ya recogido y existente en la localidad.

Es propósito de esta comisión de Mejoras e iniciativas, que los terrenos que circundan el Instituto de Segunda Enseñanza en construcción, sean habilitados para campo de experimentación agrícola, deportes y recreo. Tal nueva es casi ya un hecho, lo que notificamos alborozados.

Las obras iniciadas continúan con toda celeridad. Prolongación del Paseo de las Germanías, derribo para ensanche de la Iglesia de S. José; canalización de la acequia del Grao, piscina, etc. Dichas obras harán de Gandía lo que bien merece: una población del rango de las de primer orden.

Comunicaciones

Se notifica a todos los camaradas y público en general, que las horas de oficina para adquirir permisos de circulación son de siete de la mañana a trece y de tres a siete y media de la tarde, los días laborables y los domingos de seis a diez de la mañana. Estas oficinas están instaladas como todas las dependencias del C. E. A., en San Francisco de Borja, 50.

Abastos

Gandienses, de todos es sabido que ante la lucha que se está llevando a cabo en nuestro país para sofocar el movimiento fascioso, se carece de los artículos Leche y Azúcar de tanta necesidad, y que es imprescindible, tenga esta Comisión una garantía para que tanto a los niños que están en período de lactancia, enfermos y viejos no puedan carecer de estos tan necesitados artículos; pues si el pueblo de Gandía no es consecuente y se abstienen todos aquellos que por un vicio adquirido pudiendo prescindir de ello no lo hacen, esta Comisión no podrá en tiempo próximo abastecer a aquellos que por necesidad fisiológica lo necesitan. Para ello pedimos al pueblo que se abstengan todos aquellos que no tengan estas necesidades de hacer distinción de leche y azúcar, porque de lo contrario, esta Comisión de Abastos no podrá regularizar como es su deseo llevar a cabo un control exacto, para de esta forma seguir nosotros una marcha regularizada, para en todo momento poder prestar aquellos auxilios que de tanta necesidad serán.

Esperamos pues, que el pueblo de Gandía será consecuente y responderá a este nuestro llamamiento por ser un bien para todos.

Gandía, Agosto de 1936.

COMISION ABASTOS

Una visita al frente de Guadarrama

El sábado 15 de los corrientes a las primeras horas de la mañana llegaron a Madrid los dos camiones de frutas y hortalizas que con destino al frente de Guadarrama, y que en obsequio a nuestros hermanos que luchan por la libertad y la República, fueron expedidos por los partidos Unión Republicana e Izquierda Radical Socialista de Gandía.

Acompañaban a los camiones los organizadores de la expedición José Buigues, José Adrover, Filiberto Castellá, Andrés Moreno, Benjamín Benedito, Claudio González y Manuel Ferrando. Al presentarse los comisionados en el Ministerio de Comunicaciones fueron felicitados por el Subsecretario señor Valera y altos funcionarios de dicho departamento, pasando seguidamente al Ministerio de la Guerra donde les facilitaron pasaportes para salir directamente hacia el frente de batalla de Guadarrama.

En Villalba, pueblo que hasta hace poco era del dominio de los insurrectos, fué donde se hizo entrega de la mercancía a las Autoridades militares y del Frente Popular, las cuales dieron las más efusivas gracias a los comisionados en nombre de las tropas y milicias, por la altruista obra en favor de los soldados de la libertad.

Terminada la entrega, salieron los comisionados en dos coches de turismo y acompañados por el Teniente Capilla y otros bravos militares antifascistas, con dirección al frente, llegando hasta más allá del pueblo de Guadarrama, lugar donde fueron batidos los rebeldes por nuestros heroicos soldados.

En el Preventorio edificio enclavado en la misma línea de fuego, y donde se alberga un destacamento de guardias de Asalto y soldados, nos detuvieron un momento, allí estaban los bravos luchadores de la libertad, descansando de su ruda tarea y tuvieron el gusto de conversar con algunos de ellos, entre los cuales había algunos valencianos, y pudieron apreciar de cerca el espíritu de las tropas del pueblo que luchan fervorosamente llenos de entusiasmo y optimismo, dispuestos a expulsar para siempre del territorio a los traidores de la Patria.

Milicianos, soldados, guardias de asalto, oficiales y jefes, los impresionaron gratamente con su optimismo esperanzador en favor de la libertad y la República.

Poco tiempo pudieron estar

los comisionados gandienses junto a nuestros bravos soldados, pues se acercaba la noche y tanto por parte de los rebeldes como por nuestras tropas, se observaron actividades precursoras de algún acto bélico, y por ello tuvieron que abandonar tan agradable compañía. Y en efecto; momentos después nuestra artillería bombardeaba las posiciones enemigas del Guadarrama.

Regresaron a Villalba desde donde se pudo observar ya con menor peligro el bombardeo continuado, cada vez más intenso de nuestros cañones.

Después, al partir para Madrid, fueron despedidos por las tropas de retaguardia de Villalba con grandes muestras de afecto, haciendo extensiva su gratitud a todos los gandienses del Frente Popular.

Vaya también nuestra sincera felicitación para los correligionarios de Izquierda Radical Socialista y Unión Republicana.

El éxito de la suscripción "en especies"

Apenas iniciada la idea expuesta en nuestro comentario a la «Carta Abierta» inserta en la primera plana de este mismo número, nos vemos sorprendidos por valiosas entregas que hacemos públicas para que de estímulo sirvan:

Farmacia de Cayetano García: Medicinas de urgencia, exclusivamente útiles para el frente, por valor de 400 pesetas, y que ya han sido remitidas a Mallorca.

Farmacias de Catalina Sanchis, Vicente Cremades, y la de Frasquet: Los mismos productos, por un valor de 250 pesetas cada uno, y que reclamados de Madrid, ya han sido enviados.

Femenia y Gavilá: Dos piezas de tela, camisas y camisetas.

Juan Grau: Jerseys, pañuelos grandes, y calcetines de lana.

Calzados Gasque: Varios estupendos pares de botas.

Soler y Orihuel: Toallas rusas, tapabocas, jerseys y una pieza de tela blanca.

Joaquín Milla, esposa e hija: Un valioso donativo en tabaco.

Un Médico: Un importante donativo en tabaco, cigarros puros y papel de fumar.

En el número próximo, continuaremos publicando lo recibido.

A los que luchan por la libertad

Camaradas que lucháis por la libertad, estamos atravesando unos momentos de lucha titánica contra el fascismo inicuo, en la que ellos se juegan la vida a cambio de la perdición de nuestra nación, y nosotros os jugamos la nuestra a cambio de la libertad y prosperidad, no sólo de España, si no de la humanidad entera, pues, no sólo se debe aspirar al bienestar de nuestra nación si no que debemos luchar para que después de conseguirlo aproveche de empuje para los proletarios de los demás países que se ven apresados en las garras del fascismo.

Vosotros me diréis cuando leáis esas sinceras líneas, que ya lo sabéis y yo os digo que no sólo consiste en saberlo sino en vivir este momento conscientes de lo que ocurre sin necesidad de jactancias por parte de nadie.

Digo jactancias, porque siendo así que se nos debe a nosotros la mayor parte de nuestra victoria, no debemos estropearlo con alabanzas fuera de lugar en esta situación, debemos luchar sólo por el ideal con un sólo punto de mira. La victoria por el medio que sea.

No nos dejemos llevar por el clásico «bulo» que no es más que un arma que usa el enemigo (en su agonía) para la desunión nuestra y la desmoralización de los hombres que nos dirigen con su cerebro creyendo tener la completa confianza y control de todos nosotros para la buena administración de nuestra próxima y completa victoria, de lo contrario si perdemos esa autodisciplina que siempre nos ha caracterizado, conseguiremos creyendo obrar bien individualmente, la desmoralización de todos los que queremos la verdadera libertad. No trato, al decir esto, mas que el conseguir la unificación del cerebro al mismo tiempo que la unificación para la lucha, porque no sólo se lucha por luchar, sino que convendréis conmigo que todos unidos debemos luchar por el ideal más sano y moderno, que es la verdadera libertad de los hombres.

Así pues, si luchamos por la libertad no olvidemos la unificación y la autodisciplina que son las armas más modernas en la lucha que estamos sosteniendo.

¡Viva la unificación Proletaria en todos los sentidos!

Salud.

A. DAVID—hijo—

Este número consta de ocho páginas

.. Fichas Revolucionarias ..

Temas de la Guerra

El temple revolucionario no se adquiere con un carnet, ni con un disfraz.

Es producto de un proceso lento de construcción, que llena por completo la vida del individuo.

Resultado de «destilaciones» sucesivas, son los sentimientos de justicia, de humanidad, de sacrificio, etc. inherentes al grado de perfección del revolucionario.

Es nuestro propósito, arrancar a la modestia de los auténticos el relato de sus vidas, para que dándolas a conocer al pueblo, les sirva de estímulo, y de pauta para desenmascarar a aquellos, que desde el 18 de agosto, se sienten más faístas, que la F. A. I....

Al azar, uno de ellos, el camarada X. X. mientras atiende en su guardia las incontables consultas que guían la vida actual, cuenta:

—Mi familia; pequeños burgueses de un pueblecito gallego, no pudieron dominar mis ansias de libertad, y apenas cumplidos los 16 años, marché a Buenos Aires, en donde me puse en contacto con los anarquistas italianos, allí refugiados en su huida a la persecución fascista, y cuyas teorías absorbe con avidéz....

—Muchas horas de descanso, eran armonizadas por el cantor de las barricadas y poeta de la Revolución, Alberto Chiraldó, influido por el dinamismo que aportaban los inquietos Luis Fabrí, Arango, etc.

—Me trasladé a Montivedeo, donde la universal protesta por la ejecución de Sacco y Valencetti, tomó el máximo incremento, en esta República oriental, culminando con la colocación de una bomba potentísima en la Embajada Norteamericana, y como consecuencia de ello fui deportado a la isla de Lobos; logrando escapar Ascaso, Durruiti y Jover, más conocido este último por «el Chimo»...

—Tres años después, fui expulsado a España, desembarcando en Barcelona, donde trabé en el Puerto y en la extracción de arena... Al caer la dictadura, fui a Galicia, donde en plena huelga de Conserveros, y por una confidencia, fui detenido gubernativamente, y pasé 9 meses en la cárcel de Vigo..

—Vinó la República, encontrándome en mi pueblo natal donde por ser mi padre el único republicano, fué nombrado Alcalde, y tachándome de indeseable, me denunció a la Guardia Civil, la cual me cazó una noche en casa, y de nuevo con mis huesos en la cárcel, de donde salí a los pocos días, gracias a

las gestiones de mis camaradas con la creación del Comité Propiosos. En mi intento de marchar a Francia, la policía me detuvo en Hendaya y me reintegro a la Península.

—Encontré trabajo en la construcción de la línea de ferrocarril de Teruel-Alcañiz, y en el pueblo de Castell de Cabra, tramamos los hechos revolucionarios de Figols, que son bien recientes, donde fui de nuevo detenido y llevando 62 kilómetros a pié, a Teruel, donde por todo descanso se nos aplicó una formidable paliza, de resultados de la cual quedaron inútiles dos compañeros.

—De aquí fuí a Monegras (Huesca) donde trabajando en los Altos Riegos, fuí considerado cabecilla de una huelga que para el logro de mejoras económicas y morales, tuvo que hacerse como protesta a la rapiña de la compañía Ereño de Bilbao; detenido de nuevo, ingresé en la cárcel de Tardienta, donde dos compañeros y yo, después de 15 días a pan y agua fuimos llevados a Zaragoza y retenido 3 meses.

—Marché a Valencia, y en Tabernes de Valldigna tomé parte activa en el movimiento del 8 de Enero...

Cuenta más, mucho más... pero creemos que con lo reseñado hay más que suficiente para llenar una vida de 30 años, que son los que cuenta nuestro camarada...

Después — termina — la vida me ha sido un poco menos árida; me ha dado un poco de repaso, del que tan necesitado estaba para cultivar mi espíritu, Kropokines, Reclus, Malatesta, Ba-Kunin, y otros muchos filósofos anarquistas liman las asperezas que llenan mi camino en busca del Ideal. Hoy, en la tarea de encauzar la Revolución he tenido que abandonarlos de nuevo; si bien, este abandono, se compensa con la inminencia del logro de nuestra idea.

En números sucesivos conoceréis más gente. Miraos en el ejemplo.

REPORTER

En régimen Capitalista, siempre que la legislación intenta regular las diferencias entre los patronos y sus trabajadores, sus consejeros son los patronos.

A. SMITH

Camarada: Lee y propaga "Julio"

III
Agresivos vesicantes.— Se denominan así por producir a su contacto con la piel eritemas (manchas rojas) que se transforman en úlceras dolorosísimas e incurables, sin embargo, su acción no está limitada únicamente a la piel; los ojos, el aparato digestivo, respiratorio, circulatorio... etc. y en general por donde pasan, siembran la destrucción, el aniquilamiento y la muerte; en los ojos producen fuerte picazón, acompañado de hinchamiento, que impiden temporalmente, la visión, en el pulmón y bronquios, las lesiones producidas derivan siempre en bronconeumonías agudas y además seguidas de la muerte; los alimentos contaminados con estos agresivos producen vómitos y náuseas acarreado la muerte en pocos minutos si la cantidad digerida es relativamente grande.

Yperita.— Es sinónimo de desolación, locura, exterminio; los franceses de la región de Yprés (a cuyo nombre debe la Yperita el suyo) guardarán trágico recuerdo de los estragos que el bautizo de sangre de dicho agresivo produjo en sus tropas; en la batalla de Verdún aparte de los miles de combatientes que cayeron en el campo, fueron hospitalizados intoxicados de Yperita unos diez mil, de los cuales mas de la mitad murieron a consecuencia de la intoxicación y el resto salvo contadísimos casos convirtiéndose luego de curados en una legión de seres que mas que humanos parecían desechos, seres rotos, triturados moralmente e inválidos e inútiles para toda clase de actividad. Se torció la ciencia dejándonos en herencia ejemplos e imágenes vivas de tristeza y dolor.

Su olor recuerda a la esencia de mostaza, de ahí el nombre de «Mustardgas» dado por los ingleses; es un líquido aceitoso amarillento con un índice de mortalidad muy elevado, 0.7 miligramos por litro de aire es ya concentración mortal; de una gran persistencia que se traduce en la infección y contaminación de todo cuanto toca, tierra, armas, víveres, indumentaria... etc. debiéndose considerar por tanto el peligro que supone el usar o tocar cosas y enseres que hayan estado expuestos a la acción de este agresivo; la sintomatología de la infección, puede resumirse a estas acciones conjuntas—(1 estornudos sin irritación en los ojos y pasadas doce horas, inflamación de los ojos y vómitos, (2 aparición de manchas rojas en el cuello y cara que degeneran en úlceras, (3 al principio la

irritación, se produce sin dolor, pero pasadas doce horas los dolores son muy intensos.

Es fácilmente descomponible por los oxidantes, el permanganato potásico, el agua oxigenada, el cloruro de cal... etc. son poderosos neutralizantes de preferencia como purificación de los lugares donde haya habido Yperita, en la protección individual ha de tenerse en cuenta, que los uniformes han de cubrir completamente todo el cuerpo y no han de ser de caucho ni tenerlo en parte alguna pues es destruido rápidamente por la Yperita.

Los proyectiles alemanes marcados con una cruz amarilla estaban cargados con Yperita que al estallar se vaporizaba.

Es un compuesto orgánico de azufre y cloro.

Lewisita.— Se la llamó «Rocio de la muerte» y «Geranio de muerte» por su olor intenso a estas flores; es de origen americano, descubierto en los últimos días de la gran guerra; afortunadamente no se llegó a usar, pues el Armisticio sorprendió a la primera expedición que venía a Europa y según frase de los americanos, a realizar la humanitaria misión de rociar Berlín; decían que no había potencia posible contra la acción de este agresivo, pues sus vapores atravesaban todas las caretas conocidas y los trajes defensores, sin embargo, estudios posteriores, demostraron que eran exageradas estas propiedades pues no obstante ser su toxicidad tan peligrosa como la Yperita, pero con un periodo de incubación mas breve, su acción tóxica es enorme, basta derramar 1'3 c. c. de ewisita sobre la piel de una persona media en estatura y peso para producirle la muerte en muy breve plazo.

Es un compuesto orgánico de cloro y arsénico.

TRILLES

(Continuará)

Suscripción

abierta en favor de los hijos de los milicianos que luchan en el frente.

Suma anterior 1361'85 pesetas
Eduardo Pons Aguilar, 10 pesetas; Vicente Ripoll Mateu, 8 id; Lola Escrivá Ferrando, 5 id; Dolores García del Campillo, 2'50 id; Miguel Moncho Aparisi, 0'30 id; José Coloma, 50 id; Bautista Climent, 5 id; Jacinto Criado, 25 id; Jesús Juan Martí, 14'30 id; Juan Alfaro, 10'70 id; Vicente Blat, 10'70 id; Juan Fluixá Escrivá, 5 id; Tomás Rees, 5 id; Joaquín Melo, 10 id; Encarnación Martínez Martí, 2 id; Fernando Vidal Maigues, 10 id; Juan Colomina, 5 id.

Viuda de José Ripoll, 5 id; Encarnación Moncho Martínez, 5 id; Antonio Grau López, 5 id; Miguel Moncho Aparisi, 1'25 id; Francisco Miri Moncho, 1'75 id; Angel de la Concepción, 10 id; Melchor Rubiols Figueres, 5 id; Fabián Landete Valiente, 25 id; Antonio Miñana, 3 id; Antonio Costa Mari, 5 id; José Costa Mari, 5 id; José Pérez, 5 id; Vicente Pérez Mari, 5 id; Francisco Pérez Mari, 5 id; José Belda, 1 id; Ramón Canet, 7 id; importe de un día de pesca de la barca «Dos Hermanos», matrícula de Altea, 89'20 id; por beneficio de una función de cine, 120'10 id; Narciso Coll, 10 id; y Antonio Pascual Estruch, 5 id.

Total 1858'65 pesetas

NOTA.—Continúa abierta esta suscripción en el Cuartel General de este pueblo, rogando a todos los que deseen contribuir a este beneficio pasen por dicho local y hagan sus entregas.

EL COMITE

No concedamos cuartel al enemigo luchemos hasta la muerte.

AUTOBUSES

NUEVA GANDIENSE

Salidas de Valencia para Oliva: A las 7, 14, 16 y 18

» » » » Gandía: » » 9, 11, 16, 17 y 18.30

» » Oliva » Valencia: » » 6.15, 8.15 y 16.15

» » Gandía » » » » 7, 9, 14, 15.30 y 18.30

¡FASCISMO!

La joven guardia

Somos la joven guardia que va forjando el porvenir. Nos templó la miseria, sabremos vencer o morir.

Noble es la causa de librar al hombre de su esclavitud quizá el camino hay que regar con sangre de la juventud

Que esté en guardia
Que esté en guardia
el burgués insaciable y cruel
y cruel

jóven guardia
jóven guardia
no le des paz ni cuartel
es la lucha final que comienza
es la revancha de los que an-
(sian pan
en la revolución que está en
(marcha
los esclavos el triunfo alcan-
(zarán

Siempre en guardia
Siempre en guardia
Jóven guardia

Hijos de la miseria
ella rebelde nos forjó
odio a la tiranía
que a nuestros padres explotó
más hambre no hemos de sufrir
los que trabajan comerán
la explotación va a concluir
nuestras las fábricas serán.

Que esté en guardia
¡Que esté en guardia! etc.....

Mañana por las calles
masas en triunfo marcharán
ante la guardia roja
los poderosos temblarán.

Somos los hijos de Lenin
y a vuestro régimen feroz
el comunismo ha de abatir
con el martillo y con la hoz.

Que esté en Guardia
¡Que esté en Guardia!... etc...

DESPUES DEL FUEGO, LA LUZ

Hay algo mas contundente que el zotal y azufre para desinfectar según que antros plagados de parásitos. Este algo es el fuego. El fuego prendido estos días pasados en las iglesias ha operado como insecticida contundente. «Quien a hierro mata a hierro muere», reza eclesiásticamente un antiguo refrán. ¡A conformarse, hermanos, padres y madres de la profligica iglesia!

Durante siglos os habéis cansado de encender hogueras con los herejes. Cuando el uso de la hoguera pasó de moda, nos asasteis las entrañas con el silencio pasado, impuesto ante la injusticia de vuestro predominio y vuestra ostentación descarada frente al pobre y el indigente.

A cada cual lo suyo. Alguien dijo que los templos sólo producirían luz cuando ardieran por los cuatro costados. Nosotros podemos decir que son ahora mas bellos bajo la radiación solar lindante y saturante. Después del fuego la luz. No falla.

(De «Tierra y Libertad»
Organo de la F. A. I.

Lo muscular y lo cerebral

Cada hora trae un afán. La frase alcanza valor de actualidad, singularmente en los momentos que atravesamos.

Ciertamente; cuando las circunstancias se inclinan hacia una determinada modalidad se contraproducente empeñarse en seguir el rumbo opuesto.

Mucho se ha hablado, en todos los tonos, de lo que hace referencia a las actividades intelectuales y de lo que respecta a la acción muscular. Ambas modalidades se complementan como es frecuente el constatar cuando a ello se hace referencia.

No obstante, parece ser que resulta asaz difícil encuadrarse en el justo medio. De ahí que en ocasiones diríase que no se le considera el valor que le es esencial a una u otra de las citadas modalidades.

Atravesamos un momento de intensa convulsión social; la piqueta demoledora de la revolución está llevando a cabo su obra transformadora. Son momentos los actuales de intensa tensión muscular. Para levantar un mundo nuevo es menester derrocar todo lo añejo, todo cuanto lleva en sí el marchamo de un pasado denigrante; es menester hacer montones de cascote de cuanto hasta la fecha ha sido considerado como inviolable, de aquellos estamentos cuyo valor representativo ha servido para perpetuar la mas densa ignorancia, el servilismo y el crimen, la explotación y la tiranía.

Precisa derrocar, hace falta destruir; para ello son necesarios los individuos de temple acerado, viril, que, por encima de atávicos y ramplones sentimentalismos, obren con la dureza que demandan las circunstancias. No se puede ser débil, clemente, con el enemigo secular, ni con aquello que ha venido simbolizando su poderío; obrar en tal sentido equivaldría a posibilitar un resurgimiento del mal, que al renacer lo haría con arrolladora virulencia, ahogando en sangre todo cuanto de progresivo, de humanitario, en el amplio sentido de la palabra, se está llevando a efecto. Oponerse a una tal necesidad sería ceguera mental, desconocimiento u olvido de la lógica.

Hemos de destruir, debemos llevar a término una gran obra demoladora, pero no echemos en olvido, no consideremos con tibieza otra obra también de importancia capital; la que se refiere a la acción constructiva, a todo aquello que tienda a regular, a organizar, tras una sólida cimentación, la vida nueva que cada uno de nosotros, cada

uno de los hombres libre, anhele la deseada poder vivir. Sería lamentable, podría acarrear consecuencias funestas consecuencias relegar a último término lo que merece ser tenido en consideración del inmediato. Para ella a la obra destructiva debe de ir siempre el trabajo de edificar, de construir.

Va tomando consistencia, tiende a alcanzar arraigo la nueva economía que ha nacido del fuego purificador revolucionario. Debemos congratularnos de ello; debemos considerar con ánimo jubiloso, lo que por la senda libertaria puede conducirnos a un estado social equidistante del pasado, como equidistante de la tiranía se halla la libertad.

Músculo y cerebro, capacidad constructiva y prepotencia demoledora vayan a la par; merezcan por igual atención y aprecio y los resultados serán magníficos, de brillante efectividad.

Los camaradas que luchan en el frente de batalla y quienes lejos del fragor del combate discurren y están poniendo en práctica cuanto puede hacerse en el aspecto económico de reconstrucción social, aportan por igual su óbolo en la empresa revolucionaria en la campaña regeneradora que está mereciendo el aplauso, el aliento de todos los hombres libres del mundo.

(De Solidaridad Obrera)
de la C. N. T.

Un nuevo éxito de "JULIO"

Tan excelente impresión causó nuestro artículo «A los campesinos», publicado en el segundo número de nuestro periódico, que la U. G. T., y en especial «El Amanecer», no regatean elogios, y nos piden insistamos en su descanso cerca del Comité hasta lograr que poniéndose en contacto con la Federación de Colonos de Valencia, aunar los esfuerzos hasta conseguir del Gobierno apruebe el proyecto de Ley, por ellos expuestos, y que satisface por completo sus aspiraciones.

Por nuestra parte, y rectificándonos en el comentario del artículo citado, ponemos más de relieve la imperiosa necesidad de apoyar en un todo al campesino, para que allanándole el camino, no encuentre problema.

Confiamos que en el próximo número daremos noticias definitivas de este asunto.

Esta repugnante como canallesca revolución fascista, hija de un vehemente afán de mando, y de un espíritu sanguinario y dictatorial, conducirá irremisiblemente a España hacia la ruina.

¡Cuántas víctimas, cuántos destrozos, cuántas traiciones y bajezas! ¿Y todo por qué? Por la ambición cerril y egoísta de unos militares que juntamente con los hombres predicadores un día del bienestar y de la paz de los españoles, han hecho de los soldados carne de cañón y los han lanzado, engañados en su mayoría, a la lucha a muerte contra sus propios hermanos.

Por todo esto nuestra amada patria vive momentos de angustia y de dolor: porque ve que sus propios hijos se baten y se matan ensangrentándola, y porque dolorida, ve también que los que un día juraronle fidelidad, traicionándola, se han valido de las armas que se les confiaron, para atacarla y asesinarla por la espalda.

¿Y a todo esto llaman ellos prestar un servicio a España? ¿A eso llaman únicos medios para salvarla? ¡Qué desfachatez, qué indignidad!

Pero ahí está el pueblo; ahí

está ese bravo y heróico pueblo español que un día supo arrojar de nuestro suelo a los hueses de Napoleón, hijo predilecto de nuestra España y de la República, que no consintiendo nunca ver a su madre maltratada y mancillada, y menos por unos ingratos traidores españoles, que no merecen siquiera tal nombre, han cogido las armas y con el pecho al descubierto, pero con la frente bien alta como signo de lealtad, les han salido al paso para cortarles el camino de lo que ellos llaman de salvación y bienestar y que en realidad no es más que de ruina, esclavitud y miseria.

¡Bravo pues por los hijos del pueblo! ¡Bravo por los que han defendido y pagado con su vida la Libertad de España!

Ahora, después de haber barrido a España de toda huella fascista, miremos hacia un nuevo porvenir. Alejemos la pesadilla de una nueva rebelión que pudiese surgir mañana, y encaminémonos a fundar una nueva España de trabajo, de Justicia y de Libertad.

¡Viva la República!

MARGO

Gandía y Agosto 1936.

PARA TODOS

Egoísmo: esa palabra tan sencilla y fácil de pronunciar es la base del descrédito y ruina de la humanidad. Por ella se han cometido los más grandes crímenes, por ella ha caído el mundo en este caos de intransigencias y crueldades.

Yo sé que es muy difícil estirparla de las personas, pero sé también, que con un poco de buena voluntad y un mucho de corazón y sentimientos humanos conseguiríamos, sino la perfección—que es imposible—por lo menos algo que se le parezca y con ello el bienestar nuestro y de nuestros semejantes.

No se trata del triunfo de una idea, ni de un partido político, ni de ningún conjunto de esos que se llaman apolíticos; se trata solamente del triunfo sobre nosotros mismos. Y esto no se consigue con armas ni haciendo guerra, se llega a ello por medio de la agudización de la sensibilidad y cariño a nuestros hermanos.

Hay que trabajar sí, y mucho, para conseguir esa Libertad que nos es tan necesaria y que todos ansiamos. Pero no olvidéis que la Libertad no es solo la que se consigue con relación a los demás, si no que se es li-

bre cuando no estamos dominados por nosotros mismos.

¡Vamos a luchar todos pues, compañeros! Por esa nueva sociedad que nos evite los horrores de una lucha entre hombres, por esa sociedad en la que podamos poner en práctica aquella máxima cristiana—que ellos olvidaron—de «AMAOS LOS UNOS A LOS OTROS COMO HERMANOS». Sin olvidar nunca que para ello se necesita un Corazón sensible y un gran sentido de Humanización.

¡Un abrazo para vosotros, camaradas!

TRAZOS

Se ruega a las secretarías de los partidos y organizaciones obreras que forman el C. E. A. nos den con premura aquellas notas, avisos y relaciones que juzguen de interés, para su publicación y cumplimiento de los fines para que ha sido creado este semanario.

21.66

CUARTEL GENERAL DE LAS MILICIAS

Ha quedado fijada en unos doscientos cincuenta milicianos, la plantilla de este cuartel.

Dicho número, está compuesto de unidades, en proporción, de todos los partidos; y son suficientes para cubrir perfectamente todas las necesidades que imponen los servicios de la actual situación.

Sin ser la arcaica disciplina de los antiguos cuarteles, imperan en él unas normas de conducta que avalan la firmeza del orden, tan necesario, aun entre hermanos. Una muestra: A la entrada del Cuartel, y en sitio bien visible, se ha fijado el siguiente AVISO, que literalmente dice: «Se hace saber a todos los milicianos que a partir del día de la fecha, todo miliciano que falte a la guardia, sin causa

justificada, será castigado por primera vez a la pérdida de un jornal; por segunda al importe de una semana, y por tercera vez, será despedido de las milicias.

Gandía 17 de Agosto de 1936. El jefe de las milicias—Ramón Perelló.

La pasada semana se impusieron cuatro primeras sanciones. Dada la importancia del jornal, 8'75 pesetas la sanción dará sus efectos, y la confianza de que la escrupulosidad del servicio, no sufrirá lo más mínimo.

Cuatro responsables, ayudan en la tarea directiva al jefe de las milicias. Los cuatro, son dignos y capaces hasta la suficiencia, para no defraudar en lo más mínimo la confianza en ellos puesta.

¡Echale guinda ar pavo!

«Madrid.—Las Milicias han efectuado un registro en el palacio episcopal, en presencia de un delegado del Gobierno, incautándose de 177.925 pesetas en dinero que había en la caja; 19 estuches con medallas; un pectoral de oro y diamantes; otro de oro y esmeraldas; tres más con esmeraldas; otro con perlas y záfiro; dos más de oro y pedrería fina; 44 monedas de oro; varios relojes de oro y plata; otras medallas de plata; alguna cruz de esmalte; valiosos objetos de culto, etc. Asimismo se han recogido documentos de interés. El valor total de lo incautado es incalculable».

No solo de pan vive el hombre ni la apetente clerigalla.

¡Pobrecitos!... ¡Se han quedado sin iglesias!... ¡Y sin curas!... Y ahora ¿qué harán?

Ahora, claro, no se podrán morir. Como les precisan los auxilios espirituales...

Y es que esta gente nunca ha podido hacerse nada de por sí...

La «bondad» de los santos varones...

«El obispo de Sigüenza y los curas que le acompañaban prenden fuego en varias habitaciones del Palacio Episcopal, amontonando papeles y trapos, y se disponen a huir».

La canallada es muy digna de tales gentes.

Y yo digo que el obispo de Sigüenza es un sinvergüenza...

Que un grupo de obreros ha tirado los muebles de un fascista por el balcón. ¡Qué salvajes!

El pueblo ha quemado las prostituídas casas del Señor. Y lo mismo; que son unas fieras.

Y llaman asesinos a los trabajadores cuando éstos matan a uno de sus verdugos.

¡Qué coro de vírgenes impúdicas gritando contra el pueblo que por unos días se hace un poco de justicial. Unos días de un poco de justicia, ¿qué es, comparado con los siglos de enorme esclavitud?

Para vengar los asesinatos que realizó la iglesia, faltaba fabricar curas, pues que no habría bastantes para igualar el número de víctimas que se apuntó la Inquisición. Y ya véis: ni una docena de curas han muerto. Y aun esos pocos, porque ametrallaron al pueblo desde las iglesias.

«Los oficiales rebeldes quieren exigir cuentas al traidor Gil Robles por su cobarde conducta».

¡Toma, y nosotros!

Los «métodos» de la Santa Madre Iglesia.

«Málaga.—Cuando mayor era la tranquilidad, unos disparos

suelto que salían de una casa de la calle de Torrijos pusieron en conmoción al vecindario y a los transeúntes. Un grupo de milicianos registró la casa y sorprendió al que disparaba. Era un sacerdote, estratégicamente parapetado».

¡Valiente hijo de... Dios! Desde luego que fue detenido.

El ajusticiable Niceto, el de Priego, se encuentra ya en París.

Lleva consigo las «botas».

«En Marsella es confiscado un yate del contrabandista March. En el barco se proponía huir el obispo de Palma con las riquezas robadas en los monumentos artísticos».

Menos mal que les ha sido frustrada la maniobra a estos canallas.

Y tú, obispo: ¡ya nos veremos!

La «salvación de España» por un café.

En los bolsillos de algunos prisioneros y muertos hechos a los fascistas que el tristemente célebre Doval mandaba en Navalperal de Pinares, han sido encontradas hojitas con esta inscripción: «OBSEQUIO A LOS SALVADORES DE ESPAÑA. VALE POR UN CAFE».

A los sublevados contra todo un pueblo, a los traidores militares que figuraban en la columna de Doval, deshecha por las Milicias, se les apodaba pomposamente «salvadores de España». Claro está que la España que trataban de salvar todos estos señoritos fascistas, mercaderes de la religión y militares cobardes, era la suya: la de los grandes negocios, a costa del sudor del pobre; la del confesionario y legados «para misas»; la del charrasco como principio de autoridad.

¡Pobre España si el pueblo auténtico no se hubiera lanzado con entusiasmo emocionante sobre la horda que trataba de secuestrarle!

«Un auto con cinco curas es capturado en plena huida».

Ello ocurrió en Cuatro Caminos. Un formidable automóvil, forrado exteriormente con colchenetas pintadas de negro y dotado de ruedas con goma maciza.

¿Sólo por esto? No, no. Los angelitos disparaban desde dentro contra las fuerzas de milicianos. Los curitas iban vestidos de seglares.

¡Echale guinda ar pavo!...

El obispo de Jaén, cuando salía del Palacio Episcopal, fué requerido por unos milicianos para que declarase si llevaba algunos valores. El obispo, a

quien acompañaban algunos familiares, respondió santa y beatíficamente que no, pero algún miliciano perspicaz, no se avino del todo a la contestación del tonsurado y decidieron registrarle, encontrándole a él y sus acompañantes cerca de 800.000 pesetas en billetes y libretas de ahorro, cuidadosamente ocultos entre sus, ¡ay!, sagradas vestiduras. Ante tal resultado, decidieron verificar un registro en la residencia episcopal, hallando en la santa casa ¡OCHO MILLONES DE PESETAS! en títulos de la Deuda, de los que, naturalmente, se incautaron, pues en el cielo no pasa la moneda española ni se pagan ni cortan tales títulos.

¡Vaya pavo!... MARIA CANDILES

Suscripción abierta por IZQUIERDA REPUBLICANA DE GANDIA, para envío de víveres a las columnas leales

Izquierda Republicana, 50 pesetas; Banco Hispano Americano, 50 id; Banco Español de Crédito, 50 id; Banco de Vizcaya, 50 id; Banco de Valencia, 50 id; Banco Central, 50 id; Diego Ruiz Bayle, 50 id; Melchor Román, 10 id; Casimiro Rufino, 10 id; Lombard S. A., 50 id; Vda. de Nogueroles, 25 id; José Bañuls, 25 id; Juan García, 5 id; J. A. Torrent, 25; Manuel Martín, 5 id; José Rubio, 5 id; Fernando Pérez Martí, 5 id; Francisco Trilles, 25 id; José Mascarell, 20 id; Antonio Arnal, 25 id; Máximo Alonso, 25 id; Francisco Díaz, 5 id; José Soler, 20; Enrique Peralta, 25 id; Eduardo Bernabeu, 5 id; Jaime Pons, 20 id; Femenia y Gavilá, 25 id; Vda. de Piquer, 10 id; Emilio Mascarell, 20 id; Manuel Ribes, 5 id; Sombriería Martínez, 5 id; Emisora Radio Gandía 25 id; Eduardo Payá, 2 id; José Molina Molina, 10 id; Angeles Malonda, 10 id; Juan José Bernabeu, 75 id; Francisco Frasquet, 20 id; Aegle Gasque, 25 id; José Grau, 10 id; Juan Grau Giner, 25 id; Emilio Dóiz, 4 id; Sederías Levante, 20 id; Caso Mora, 20 id; Imprenta Ferrer, 20 id; El Cisne, 5 id; Manuel Kern, 10 id; Posada «El Blanc», 5 id; Juan Novell, 25 id; Ramón Sancho, 5 id; Vicente Domenech, 25 id; Fernando Escrivá, 15 id; Hijos de Francisco Durá, 10 id; Vda. de V. Malonda, 25 id; Joaquín Sendra 50 id; Bautista Cháfer, 25 id; Simón Pallarés, 2 id; Juan Cháfer, 5 id; Agustín Maso, 5 id; Odilo Egea, 25 id; Bautista Tormo, 3 id; Marina Morell, 10 id; Andrés Bañuls, 10 id; Garage San Cristóbal, 15 id.

Total pesetas 1.291.

Camarada, lee "JULIO"

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colabora el Instituto Nacional de Previsión, con jurisdicción en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia. Entidad benéfica por R. O. de 24 Junio 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo

OFICINA CENTRAL DE VALENCIA: AVENIDA DE NICOLAS SALMÉRON 10

SUCURSAL EN GANDIA: PASEO DE LAS GERMANIA, 29

Caja general de Ahorros

Bajo el protectorado y tutela del Estado por R. O. de 24 Junio de 1928 y 16 de Enero de 1931)

INTERESES QUE ABONA

Cuentas a la vista 1'25 % — Libretas a la vista 2'50 %
 Consignaciones a 6 meses 3'00 % — Imposiciones a plazo 1 año 3'40 %
 Estos intereses son los máximos permitidos según Orden Ministerial de 31 Agosto y 11 Septiembre de 1935. (Gaceta del 3 y del 17 Septiembre)

Seguros

RETIRO OBLIGATORIO.—Régimen de mejoras complementario de obligatorio para anticipar la edad del retiro, aumento de pensión y formación de Capital Herencia. Pensiones de Vejez, a capital abandonado (y heredado).—Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas. Dotes infantiles.—Subsidios a familias numerosas.

Otras Operaciones

Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido.—Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas, económicas Reconstrucción forestal.

DELEGACION DE LA CAJA NACIONAL CONTRA EL PARO FORZOSO Y DEL SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

SUCURSALES

ALCIRA, Mendizabal, 19—ALCOY, Anselmo Aracil, 25—ALICANTE Caja de Ahorros y Monte de Piedad—CASTELLON, Mayor, 19—DENIA, Plaza Constitución, 18—ELCHE, Conde, 4—JATIVA, Diputado Villanueva, 39—ORIHUELA, S. Agustín 5—VILLENA, Paseo Chapí, 30

AGENCIAS Y DELEGACIONES

En los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia

Mitin de Clausura del Pleno Comarcal

AFFECTOS A LA C. N. T.

celebrado en Gandía el día 23 de Agosto de 1936

En el que tomaron parte los oradores, Alandete, Nardo, Salvador y Almela

Presidió el compañero Floreal que explica el motivo del acto que es el de dar a conocer, al pueblo de Gandía, el criterio que le merece a la organización la situación actual con arreglo a lo acordado en un pleno celebrado hoy mismo en esta localidad.

Acto seguido se cede la palabra al compañero Alandete que empieza diciendo que si queremos que el movimiento revolucionario siga el curso que deba seguir, con arreglo a nuestras concepciones, tenemos que poner toda la pasión y entusiasmo posible de nuestra parte para darle una orientación lo más libertaria que se pueda. Hace un emocionante relato de las atrocidades cometidas por los elementos fascistas en aquellas localidades y poblaciones que han tenido la fatalidad de caer en su poder.

Dice que tal y como se ha planteado la lucha es imposible la neutralidad e invita a las organizaciones denominadas autónomas, a que dejen de serlo ingresando en una de las dos potencias sindicales C. N. T., o U. G. T.

Hace uso de la palabra Nardo Merino que analiza las causas del movimiento fascista y dice que la única aspiración de éste es la de terminar con las pocas libertades del pueblo que a través de luchas y sacrificios había conquistado. Demuestra como todo régimen autoritario, más que en la mentalidad morbosa de los tiranos se fortifica en la ignorancia y en la pasividad de los pueblos. El Régimen democrático, es insu-

A los republicanos les dice que no se quejen de que impul-

semos el movimiento más allá de lo que sus mezquinas mentalidades alcanzan y que no han tenido valor a enfrentarse a tiempo con lo que ellos denominan fascismo. Les advierte que no crean que ofrendamos nuestra sangre en pro de sus intereses; en este plan hacemos lo que vosotros: lucháis por la República y nosotros por la Anarquía. Dice que el fascismo se encuentra hasta en la más pequeña partícula autoritaria y que en donde ésta se halla allí se cobija aquella.

Afirma que para organizar una vida más libre es preciso que se abole la propiedad privada. Exhorta al pueblo para que trabaje si quiere salvar la revolución, pero dice que es preciso que lo haga en beneficio propio sin consentir que nadie le explote. Se extiende en consideraciones muy acertadas de diversos aspectos y termina diciendo que el pueblo de Gandía, estableciendo el intercambio, demostrará en breve cómo puede vivir prescindiendo del dinero.

A continuación hace uso de la palabra el compañero Salvador, este dice que se expresará en valenciano porque le es de más fácil pronunciación que el idioma nacional. Hace constar que el movimiento que se ha producido en contra-posición al fascismo, no puede ser exclusivo de nadie. Además de la C. N. T., F. A. I., y U. G. T., y demás organizaciones obreras, colabora con un verdadero entusiasmo el pueblo, que sin él no se puede triunfar y que por lo tanto es a él al que compete darse la estructura social que crea más pertinente y beneficiosa.

Pone de relieve el heroísmo y el entusiasmo con que se batieron los compañeros anarquistas en los diversos frentes de guerra. Contamos—dice—, con la adhesión del pueblo que trabaja y con esa garantía es preciso que venzamos al enemigo.

Acusa de negligencia al Gobierno por no haber dado las armas enseguida al pueblo, teniendo éste que sembrar las puertas de los cuarteles de cadáveres para proveerse de material de guerra con un heroísmo indescriptible. Dirige duros y certeros ataques al Gobierno de la Generalidad por la misma causa. Al fascismo—dice—, no le hubiera sido posible adueñarse de tanto territorio de no estar el pueblo tan abandonado como estaba. Dirigiéndose al pueblo, le recomienda que le sirva de escarmiento esta lección y haga caso omiso de las notas que el Gobierno dirige, por medio de lo radio para que entregue las armas. Cuando os las pidan entregadlas por la punta del cañón, pero no os olvidéis de que a tiempo que van a tomároslas, apretad el gatillo.

Dice que al gobierno, le interesa que cuando terminemos de aplastar la militarada de una manera automática, paralizar el movimiento para quedarse con su República de «trabajadores» —guardias de asalto y todo—y para eso no valdría la pena que nos batiéramos.

El pueblo aragonés advirtió al Gobierno, cinco días antes del movimiento de lo que se preparaba, pero no hizo caso y ha sufrido una vez más la fatalidad histórica de tener que demostrar que es un pueblo que no se somete como débil esclavo,

que prefiere el aniquilamiento total de la especie, que verse sometido a esa calaña ruin. ¡Pobre Zaragoza!

A no ser por la pasividad del Gobierno, no hubiera ocurrido esto; pero... ¿Puede un gobierno, sea el que sea, obrar de otra forma?. Si fuese así tendrían razón de existir los gobiernos y los Estados, pero como no es así, tienen que desaparecer todos.

Termina diciendo, que si a los trabajadores socialistas y comunistas, les interesa llevar la revolución adelante han de permanecer fuertemente unidos con la Confederación y con la F. A. I.

Habla a renglón seguido el compañero Juan Almela, que también se expresa en valenciano con el fin de hacerse más comprensivo.

Empieza diciendo que al contrario que los políticos, nada les ofrece, porque para ofrecer hay que tener que robar: y nosotros somos enemigo de ambas cosas. Aixó p' a els politics que son uns lladres».

Nuestro valor—dice, es de orientación e impulsación y no de extracción como muchos quieren que sea. Pone de relieve la situación del pueblo antes del movimiento y dice que, éste ha estado siempre sometido a una manada de lobos, presta a devorarlo y «aixó esté que acabar».

Dice que de la misma manera que los republicanos y socialistas no tienen reparos en manifestar que luchan por una República un poco más libre, nosotros, los anarquistas, tampoco lo hemos de tener en decir que lo hacemos por la Anarquía.

Hacer otra cosa — dice— sería o cobardía o complicidad y en cualquiera de los dos casos los compañeros que, luchan en los diversos frentes de España, tendrían motivos para exterminarnos a nosotros también.

Hace ver las ventajas que hay de regirse en régimen autoritario ha hacerlo en libertario y se pronuncia con la abolición total de la moneda (punto en que coinciden todos los oradores y yo también).

Dice que ha llegado el momento de convertir en realidades las bellas teorías de nuestros mejores sociólogos— nombra a Sebastián Faure, a Kropotkine, Eliseo Reclús y otros— y dice que si no lo hacemos será por cobardía y que como no somos cobardes se hará.

La solidaridad y el apoyo mutuo han de ser la base de nuestra estructura social inspirándonos en la libertad y en el amor recíproco, siendo esta obra del pueblo y dándole la forma que crea más conveniente organizándose en pequeñas agrupaciones o en sindicatos de oficio, e invita a que por lo pronto ingresen en la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO. Recaba la necesidad de que desaparezcan las cárceles y—dice—, que el código ha de estar escrito en la mente de los humanos y que no ha de constar más que de un solo reglamento: el que no produzca estando en condiciones de hacerlo, que no coma. Los jueces que han de hacer cumplir este reglamento y los policías que han de velar por el «orden» estarán todos trabajando en los campos y en los talleres de España.

Termina alentando a todos para que colaboren como puedan y como sea para llevar la revolución adelante...

Resume el acto con breves y sentidas frases el compañero Floreal que fué muy aplaudido lo mismo que los demás oradores terminando éste a las siete, dentro del mayor orden, pues hay que hacer constar que no había ningún agente de la autocracia.

Miguel MARTINEZ

Reglamento para los sembradores de bulos; para los ingenuos radioescuchas de los facciosos; para todos los pusilánimes de la retaguardia.

Artículo primero. — Nunca pasa nada.

Artículo segundo. — Aunque pase, no importa.

Todos los fusiles al frente; todas las balas sobre los enemigos. En la retaguardia pistolas vigilantes, cerebros y brazos que trabajen hasta el agotamiento. Más cosas que deben saber los radioescuchas.

El verdadero miliciano no toma café con ametralladora. El verdadero miliciano no se hace el héroe en la calle de Alcalá. El miliciano sólo es un héroe frente al enemigo.

Camarada: Habla poco y con el optimismo derivado de la seguridad de nuestro próximo y definitivo triunfo. Una palabra, una frase tuya puede ser un informe para el enemigo.

Declaraciones del Presidente de la Comisión de Orden Público

En nuestro afán periodístico de sacar a la luz del día todo aquello que se encuentra oculto a la curiosidad del público, no titubeamos el enfrentarnos con todos estos hombres que hoy están marcando el verdadero anhelo del pueblo.

... Y he aquí, que para satisfacer el deseo expuesto, el periodista sube las escaleras de la Casa Consistorial, pensando, quizá, en el carácter del camarada Rodríguez Orland, que, después, por su amena charla y franqueza, resulta ser un hombre franco y de gran entereza.

Le entrego una tarjeta de mi director, el gran camarada Petroff, y tras un apretón de manos, en que ha quedado ligada nuestra amistad, poso las cuartillas sobre la mesa y empezamos.

— Mi primera pregunta, como todas, queda al buen entendimiento del lector:

— ¿?...

— Sí. Esta Comisión de Orden Público consta de cuatro camaradas, designados por la Comisión Gestora en los días de descomiencito.

— ¿?...

— No, no fui nombrado Presidente en primer lugar, ya que en un principio se pensó el que este recayera en el camarada Alegre, ya que a él correspondía por su avanzada edad, pero, al tiempo, se pensó el que precisamente por sus años no se debía volcar sobre este todo el peso que en sí lleva esta Comisión. Aunque he de confesar como este no se ha separado de nosotros día y noche, ayudando en todo y por todo.

— ¿?...

— ¿Del orden público? Pues verá: En los días de mayor confusión se tomaron todas las medidas oportunas para la normalidad de esta ciudad, pudiendo asegurar que, en caso de haber sufrido Gandía un ataque por los fascistas, estos hubieran sido rechazados, máxime confiando con el entusiasmo del pueblo, el cual hasta la hora presente, como verá no ha decaído de su mayor animosidad.

— ¿?...

— Sí, mucho trabajo ha habido, y sigue habiéndolo, tanto que el compañero Alegre y yo, hemos permanecido seis días con seis noches en el despacho.

— ¿?...

— ¡Naturalmente! Una vez constituido el Comité Ejecutivo pusimos nuestros cargos a disposición del mismo, pero este acordó el que permaneciésemos en nuestros cargos por completa unanimidad y sólo sustituyendo al compañero Ros por el compañero Falla y aumentándola con el camarada

Quilez. De entonces a esta parte hemos seguido con el mismo entusiasmo, haciendo cumplir todas las decisiones del Comité Ejecutivo y llevando a la práctica iniciativas propias de esta Comisión que por lo urgente algunas de ellas, consideramos innecesario, por la pérdida de tiempo, el consultarles al Comité.

— ¿?...

— Así lo creemos nosotros, que nuestra labor haya sido cierta, pudiendo asegurar que si en algún momento hemos sufrido alguna equivocación esta es disculpable ya que las determinaciones, en muchos asuntos, se hacían con gran rapidez, pues los actuales momentos en que vivimos, preñados de nerviosismo, no se prestan a prolongadas meditaciones, menos aun en asuntos que requieren ser resueltos con la máxima rapidez. Esta la digo porque hay quien nos ha tachado de radicalísimos en nuestras medidas y quien así piensa es, sin duda, porque ignora la verdadera trascendencia del momento en que se vive. Ahora que nuestra conciencia queda bien tranquila pues hemos procedido con grandes miras y con un desinterés que nos pone a cubierto de cualquier insidia que sobre nosotros pueda lanzarse. Y como verá el Orden Público en Gandía es completo, solo pequeñas alarmas e incidencias surgidas, que son efecto de que la gente parece no se ha dado cuenta de que estamos en guerra.

— ¿?...

— Tampoco este punto se olvidó, al contrario, fué el primero. En caso, como antes dije, de un ataque, estaba prevista la vida de señoras y niños por más.

— ¿?...

— No. Mi opinión personal me la reservo en absoluto. Solo he de añadir a sus preguntas que esta noche, jueves, salgo para Madrid en compañía del camarada Alegre, al tiempo que enviamos para Guadarrama un convoy de víveres.

— ¿?...

— ¿Su viaje a Madrid? Vamos requeridos por cierto Ministerio de la capital de la República.

Y al tiempo que yo hago un punto y aparte suena incesantemente el teléfono. El camarada Orland coge el auricular y sigue con su tarea, al tiempo que me alarga la otra mano, la izquierda, y aprieta la mía con efusión, con un ¡Salud! nos hemos despedido. Mi satisfacción es completa. Hombres como este, en su ardua tarea día y noche, están luchando por la verdadera República democrática.

F. S. y M.

- Notas sociales -

PROXIMA BODA

A primeros del inmediato septiembre, se unirán en matrimonio, nuestro buen amigo, el infatigable batallador y culto médico, Rafael Pérez Martí, con la bellísima proletaria Julia Navarro.

Anticipamos nuestra enhorabuena, y ya daremos a conocer la nueva y adecuada solemnidad que requiere la ceremonia.

Puesto que motivos más que suficientes tenemos, para considerar al ex-ministro Juan Bottella, como paisano nuestro, todas las noticias que a su familia conciernen, las hacemos nuestras. Hoy tenemos la satisfacción de hacer público, que las heridas (tres) que su hijo Claudio, aventajado alumno de último de Arquitectura, recibió en el combate de Navalperal de Pinares, no le han impedido retirarse del frente, puesto que su estancia unos días en Madrid ha obedecido a un pequeño descanso, pasado el cual, ha vuelto al frente, incorporándose a la columna, que es la del bravo Mangada; y habiendo ascendido por méritos de guerra a capitán, va a tomar el mando del batallón «Largo Caballero», en su 5.ª Compañía.

Celebrando su restablecimiento, hacemos votos por el aumento de sus conquistas.

Sentimos una gran satisfacción al hacer público el nombramiento hecho a nuestro querido camarada, el cultísimo notario de Rótova, Salvador Monzó Valiente, que en representación del Colegio Notarial, integra la Comisión de Justicia de Valencia.

Harto conocida es de todos la consecuente actuación de nuestro compañero, sus campañas y sus trabajos. Militante en el Partido Comunista, su vida ha sido una constante lucha en defensa de la clase proletaria, hasta el extremo de exponerse en muchas ocasiones a perder la carrera, acechado continuamente por sus burgueses colegas.

Por descomiencito aseguramos que cada intervención suya será un acierto, ya que de sobra conoce los defectos que atañen la organización de la Justicia.

Nuestra más cordial enhorabuena.

La norma general tendría que ser ahora; no consolidar coacciones sino cortarlas, dejando que el pueblo diera estabilidad a su manera de vivir sin explotación.

A todos los compañeros intelectuales de la comarca

El Sindicato de Profesiones Liberales, recientemente formado en Gandía, os hace un llamamiento a todos los que amáis la cultura y la libertad, afiliados a este Sindicato para divulgar la enseñanza y conseguir que esta no sea patrimonio de las clases acomodadas (como lo ha sido hasta ahora).

Compañeros intelectuales: ayudadnos a construir la gran obra que nos proponemos, la gran obra constructiva que es la Escuela Moderna Unificada.

Afiliaos al Sindicato de Profesiones Liberales.

No vengáis a nosotros ofreciéndonos vuestra inteligencia, vuestro saber; queremos cabezas, sí, hacen falta cabezas, pero ante todo voluntades.

Una inteligencia sin voluntad no encaja en nuestro Sindicato. Una voluntad sin inteligencia cabe en todas partes. Queremos VOLUNTADES. Almas sencillas despojadas de egoísmo, dispuestas al sacrificio.

Nuestro sacrificio debe engendrar una gran obra. Debe germinar una nueva generación que será la que rija al mundo sin Leyes, solo con Amor.

Leyes; arma de incalculable maldad impuestas por el favorecido en régimen capitalista. Cadenas en forma de alfa, de cuyos extremos, tiran, con toda la fuerza de su egoísmo, los parásitos de hoy, teniendo en el centro, preso, haciendo mil contorsiones desesperadas para poder vivir, al que por su abnegación y trabajo es el único que tiene derecho a la vida de él y de los demás.

Esto ha sido hasta ahora la sociedad capitalista, esto han sido hasta ahora las leyes y estas leyes y esta sociedad es la que nosotros nos proponemos derrumbar por medio de la cultura.

Inscribiros pues.

Nota.—Nuestro local: Calle Mayor, 1, de 4 de la tarde a 6, todos los días.

Movimiento de la población

Registro Civil del 20 al 27 del corriente

Nacimientos

Ramón Plá Alegre, hijo de Ramón y Josefa; María del Milagro García Soldevila, hija de Joaquín y Carmen; Raimundo Muñoz Vicens, hijo de Salvador y Leonor; Dolores Lloret Moncho, hija de Valentín y Dolores; Trinidad Miñana Ivars, hija de Lorenzo y Trinidad.

Defunciones

Francisca Canet Miñana, de 77 años; Encarnación Moreno Mayor, de 79 años.

Matrimonios

José Inocencio Martínez Romero, con Carmen Moncho Meri; José García García, con Josefa Sastre Pods.

Sindicato Provincial de Transportes Sección de Chófers (U. G. T.)

Se comunica a todos los compañeros y público en general, haber instalado nuestras oficinas y domicilio social, en la antigua calle de S. Francisco de Borja, 52, teléfono Gandía 2-8-3, a donde deberán dirigirse desde esta fecha.

Sindicato de Artes Gráficas (U. G. T.) Gandía

Se pone en conocimiento de todos los compañeros, que este Sindicato, en período de organización, se ha establecido en el local del Partido Socialista y Sindicatos de U. G. T., Paseo de las Germanías, antiguo Palacio del Marqués, en donde recibirá a todos los compañeros para atender y tratar cuestiones que nos afecten, desde las seis de la tarde.

Izquierda Republicana

Secretaría

Se participa a todos los correligionarios, que pueden pasar por esta Secretaría para retirar los correspondientes carnets de identidad, de dos a cuatro de la tarde, o dejar el encargo al conserje a cualquier otra hora.

Universidad Popular de Gandía

C. N. T. U. G. T. F. U. E.

Y Juventudes Libertarias

Plaza Loreto (antes Tradicionalista)

Inauguración día 1.º Septiembre

Obreros Manuales: Vuestro sitio después de la jornada del trabajo está en la Universidad Popular, creada para vosotros.

Obreros intelectuales: El vuestro está, como profesores, en la Universidad Popular creada por vosotros.

Miliciano instrúyete.

Para inscripciones Sindicato de Obreros Intelectuales Calle Mayor, 1, de 4 a 6 tarde. Teléfono, 255.

Nota.—Desde este momento queda abierta la inscripción para el funcionamiento inmediato del cursillo de enfermeras que quieren salir para el frente de batalla.

Compañeras Antifascistas: Os esperamos. Considerad que cada una de vosotras pueda salvar muchas vidas de los compañeros que están luchando por la libertad.

A la camarada miliciano

No está el «patio» para piropos, aunque en revolucionario, esta tontería no existe; mi propósito, es demostraros de alguna forma la admiración que habéis causado a todos nosotros, con ese aspecto nuevo del miliciano.

¿Qué dirán esas ochocentistas que al veros estilizadas a la moda, sospechaban o afirmaban categóricamente que no aprovecharais para maldita la cosa?... Os ven con esa delgadez esbelta, y os creen débiles. Os ven maquillarse, y si bien su rijosidad se incrementa, creen que ahí termina vuestra capacidad y vuestra misión...

Pero... Os han visto en la vanguardia apachucar con las faenas más rudas, y se han asombrado; y su estupor ha llegado al colmo ante la contemplación de un regimiento femenino, que con la misma soltura y destreza de sus compañeros, manejan el fusil y entran en combates...

¡Pobres viejos, y aun jóvenes, mentecatos! Para ellos, cuanto hay de excepcional en este sentido en la mujer, es cosa de historia... María de Molina, que amaba más al pueblo que a la aristocracia, y supo durante mucho tiempo sostener a flote el reino de su hijo...

Juana de Arco, la misteriosa doncella que realizó «masculinas» empresas...

Isabel la Católica, la viril mujer que llegó a montar tanto (o más) que su marido...

Y otras tantas, que por excepcionales dotes, la principal quizás, una patológica virilidad, llenan por completo la ridícula inteligencia de estas «buenísimas» hombres.

Pero, amigas, la civilización marcha, y con ello los sentimientos de libertad y compañerismo sin distinción de sexo, se va robusteciendo, hasta el extremo que la mujer no puede sufrir paciente el más ligero roze que pudiera socavarlas...

Agustina de Aragón, la joven zaragozana que triunfó de un

sitio napoleónico y que arrancando la mecha de un Artillero moribundo, disparó la pieza, haciendo retroceder a los franceses sitiadores más pasmados del valor de aquella mujer...

Mariana de Pineda; sorprendida bordando en una bandera el lema que dignifica al pueblo, fue fusilada...

Estas son las preensoras de las actuales milicianas... estas, que para las «buenísimas», no son más que «gentuza anormal»...

Hoy, camaradas, las habéis epatado; hoy las Agustina de Aragón y Mariana de Pineda, viven en cada una de vosotras... Estas gestas, han dejado de ser únicos, como número de circo, o pieza de museo... Cada vida vuestra es un ejemplo viviente, aun para los hombres, de tesón, cada una de ellas es una epopeya, y tan brillante, que llenarían las mejores páginas de la historia que ha de cantar las libertades del pueblo, ¡del pueblo español!

S. PETROFF

A todos los Ciudadanos de Gandía y Distrito

Cuantas quejas, reclamaciones, peticiones, iniciativas, etc. os surja la situación actual, servios hacérvoslas saber en forma pertinente, que si son de razón JULIO, se hará eco de ellas, para que haciéndolas públicas, tengan una solución satisfactoria. Gracias.

El espíritu de las leyes en régimen Capitalista, es la propiedad.

Linguet

GANDIA,

apacible y bella

Al posar mis ojos sobre esta ciudad no he podido por menos de reconocer la impresión simpática que me ha proporcionado. Son los Gandienses personas de afable trato, al tiempo que recalcan en su figura el hábito de la más franca sencillez. Al hablar con uno de esos Gandienses que llevan sobre sus hombros cerca de los sesenta años, puede decirse que nos asomamos a un corazón enchido de satisfacción... Al conversar con uno de esos jóvenes tostados por el sol y en su habitual postura de simpatía, pronto hemos de reconocer que la entereza de su alma se presta para toda empresa, y que así lo está demostrando en los actuales momentos... ¡Bien por esa juventud aguerrida y fuerte!

Sus mujeres... ¡An!, sus mujeres son blancas gaviotas acariciadas por la brisa del mar y en continuo vuelo junto a Cupido. Y si dije blancas gaviotas, también las hay azules, presutando su apoyo—una y mil veces aceptable—por la causa que hoy motiva esta guerra.

Y sobre la ciudad no puede recaer de mi pluma ni una vulgar pincelada de reproche, máxime en estas horas en que con el trabajo que hay emprendido y el ánimo de que asiste a las autoridades, pronto será Gandía la más linda barraca de la huerta valenciana.

Sin embargo falta algo, un algo muy esencial, que anime toda empresa y la lleve a lo más recóndito del sentir de todo ciudadano. Y al tiempo que muestre por el obrero todo el derecho de que posible le sea y a este le asista... ¡Falta tan sólo un periódico diario que acoja en sus planas todo el sentir de Gandía!...

Y ahí quedan, como saludo cariñoso, esas humildes líneas de un periodista manchego...

FRANCISCO SOLERA

“JULIO”

SALUDO

Impresiones de un viaje al frente

Por iniciativa de Izquierda Republicana local, y con la generosa aportación de parte del comercio, entidades y particulares de Gandía y el distrito, se logró formar una caravana compuesta de siete camiones y un coche piloto, con víveres para obsequiar a los milicianos que luchan en el frente del Guadarrama, aplastando el fascismo vil y el pretorianismo mandón.

Los víveres conseguidos (por compra y por donación) constituían un apreciable obsequio compuesto de jamones, gallinas, melones, patatas, cebollas, pimientos, judías verdes, limones, uvas, sandías, bajocas y otros productos agrícolas que produce nuestra fértil huerta.

Tras un viaje lento pero sin contratiempo, satisfechos ante el admirable ejemplo de esos pueblos españoles que trabajan incansables y fervorosos para que nada falte en estos días de prueba, complacidos por la cordial acogida de todas las autoridades que se desvían por servirnos, emocionados ante los entusiastas saludos del pueblo todo—puño en alto y gesto firme,—llegamos a Madrid a primeras horas de la madrugada, siendo acogidos por los dirigentes del Partido y atendidos con toda consideración y complacencia.

Pernoctamos en un cuartel de milicias—U. H. P.—y al siguiente día iniciamos la descarga de los víveres que depositamos en el Hospital Oftálmico—donde nos cupo la alta satisfacción de saludar a la compañera de Azaña, atenta y simpática—; en el Hospital de Sangre de I. R. en el antiguo Casino de Madrid—en donde se nos obsequió en el suntuoso comedor—, y en el local del Partido.

El resto de la expedición—tres camiones—fueron destinados al frente de Somosierra, columna Bernal, unos ochenta y tantos kilómetros de Madrid en donde se nos recibió con to-

do entusiasmo por parte de milicianos y jefes. Con ellos convivimos todo un día pudiendo percatarnos de la elevada moral trato esmerado, humor y entusiasmo que predomina en nuestros combatientes.

Una prueba evidente de la tranquilidad de nuestro frente nos la daban a cada paso, ya en la zona de guerra, las cuadrillas de trilladores de ambos sexos que se dedican con toda tranquilidad a la trilla.

En pleno frente, nos fué dado saludar a dos paisanos Franco y Vicent, a varios valencianos ugetistas de Alcira, ceneteístas del Cabañal, de las Juventudes de I. R. de Játiva, comunistas de Tabernes, muchos, muchos valencianos...

Tuvimos ocasión de hablar con el Jefe de la columna que nos expresó su agradecimiento para con los valencianos que transportan, incansables, víveres frescos a aquellos frentes... Y nos habló también del magnífico espíritu de las milicias, optimista decidido en todo momento...

Volvimos a Madrid, apesadumbrados por dejar la entusiasta muchachada de milicianos. Y tras descansar en el Hotel Roma—U. H. P.—salimos hacia Gandía, cruzando de nuevo la Mancha laboriosa y proletaria que saluda nuestro paso, puño en alto y gesto firme y prosigue incansable su labor de producir...

Emilio CONCA

Acogeré como bien venida toda crítica científica. Pero frente a los prejuicios de la llamada opinión pública me gobernaré, ahora y siempre, por aquella sentencia del gran florentino: Seguir il tuo corso, e lascia dir la genti.

CARLOS MARX

Imprenta PALMER - GANDIA

¡Comerciantes todos!

ENTREGAD en Arzobispo Polou, 9

esas mantas, jerseys, bufandas, alpargatas, camisas, etc., etc. que constituyen lo que llamais comercialmente «chancas» y que tan bien les ha de venir a nuestros camaradas que luchan.

¡NADA DE REQUISAR!

¡VOLUNTARIAMENTE!